

# Agriculture : la Région mise sur les lycées agricoles

Le conseil régional de Bretagne, en session depuis mercredi, entend mettre les bouchées doubles pour attirer les jeunes dans les lycées agricoles, à l'heure où les exploitations bretonnes cherchent la relève.

**Romain Roux**

Mercredi, les élus du conseil régional ont adopté un « plan d'actions en faveur de l'attractivité des lycées agricoles publics », pour redorer le blason de ces établissements, voie d'orientation trop méconnue et encore dévalorisée. La Bretagne en compte huit au total, qui accueillent 7 000 personnes préparant une capacité professionnelle agricole. Un public varié : lycéens, apprentis mais aussi adultes en formation continue. À noter qu'à côté de l'enseignement public, le privé et les maisons familiales rurales forment aussi aux métiers de l'agriculture.



Le conseil régional a adopté, mercredi, une batterie de mesures pour revaloriser les lycées agricoles publics bretons. Photo d'illustration Le Télégramme

## Le défi du renouvellement des générations

Leur rôle est capital à l'heure où la filière cherche la relève. Dans les dix ans, la moitié des agriculteurs bretons prendra sa retraite. Aujourd'hui, seul un départ sur trois est compensé par une installation. De quoi craindre la poursuite de la baisse inquiétante du nombre d'exploitations en Bretagne, qui en a déjà perdu un quart entre 2010 et 2020. Ces terres sans repreneur servent parfois à agrandir d'autres exploitations. À terme, le modèle de l'agriculture bretonne, basée sur des fermes à taille humaine, est menacé.

La Région espère donc doubler le nombre d'installations aidées, en passant de 500 à 1 000 d'ici à 2028. Un défi énorme qui passe, entre autres, par la capacité à attirer des jeunes dans les lycées agricoles. Pour y parvenir, le conseil régional a mis sur pied 29 mesures qui balayent large, après une large concertation avec les établissements et les professionnels.

## Faire connaître les lycées agricoles

Il s'agit, entre autres, d'amplifier les opérations portes ouvertes en direction de tous les élèves, de tous les âges et de toutes les filières, pour leur montrer ce qu'on y apprend. Autre atout majeur à mettre en valeur : les exploitations des lycées agricoles, vues à la fois comme des laboratoires et une vitrine des pratiques les plus vertueuses.

Une fois n'est pas coutume : le plan est salué sur tous les bancs, y compris ceux de l'opposition. « Ces lycées font un travail formidable, notamment pour raccrocher au système éducatif les élèves décrocheurs », souligne notamment Valérie Tabard, du groupe autonomiste Breizh a-gleiz. Nuance, tout de même, du côté de l'écologiste Loïc Le Hir : « L'attractivité passera aussi par un changement de modèle agricole qui, aujourd'hui, ne répond plus aux attentes de ceux qui s'intéressent au métier. »

Actualités Météo Cours et marchés Cultures Élevage

## Quatre fois plus de céréales bio déclassées pour la campagne 2023-2024

Les bilans prévisionnels de FranceAgriMer au 1er novembre 2023, publiés le 7 décembre 2023, sont sans appel : 123 000 tonnes de céréales produites en agriculture biologique seraient déclassées en conventionnel sur la campagne de 2023-2024. Au 1er septembre 2023, l'estimation, déjà haute, tablait sur 100 000 tonnes.

FA Article réservé aux abonnés

Publié le 13 décembre 2023

Partager

Plus tard